



Centro de Estudios Internacionales para el Desarrollo

[www.ceid.edu.ar](http://www.ceid.edu.ar) - [admin@ceid.edu.ar](mailto:admin@ceid.edu.ar)

Buenos Aires, Argentina

## UN AÑO DESPUÉS: ALEGRÍA, DISPUTAS Y PROTESTAS EN EL CAIRO

25/01/2012

Tomada de *El País*, Costa Rica<sup>1</sup> 

Fuente: dpa



Una mujer muestra una media luna y una cruz cristiana en la concentración convocada en la Plaza Tahrir de El Cairo, Egipto, el día 25 de enero de 2012. Se conmemora el primer aniversario del levantamiento contra el régimen del presidente Hosni Mubarak. EFE/AMEL PAIN

El Cairo, 25 ene (dpa) - Cientos de miles de egipcios celebraron hoy el primer aniversario de las protestas masivas que en febrero de 2011 desembocaron con el derrocamiento del presidente Hosni

---

<sup>1</sup> [http://www.elpais.cr/frontend/noticia\\_detalle/2/61428](http://www.elpais.cr/frontend/noticia_detalle/2/61428)

Mubarak. La mayor manifestación en recuerdo de "la revolución del 25 de enero" tuvo lugar en la plaza de Tahrir en El Cairo.

En la emblemática y céntrica plaza comenzaron las manifestaciones hace justo un año. Hasta mediodía de hoy se desarrolló pacíficamente la celebración, convocada por diversos partidos y movimientos activistas. Los vendedores de la calle vendían popcorn. Los más pequeños ondeaban la bandera egipcia a hombros de sus padres.

Ejército y policía no aparecieron por la plaza, que había sido acordonada por el "comité popular". Aseguraron los edificios públicos próximos como el Parlamento y el Ministerio del Interior.

Los participantes en la manifestación sin embargo estaban divididos. Algunos grupos querían celebrar la revolución y honrar a los "mártires de la revolución". La denominada juventud revolucionaria pidió sin embargo el fin del mando de la cúpula militar y clamaban que la "revolución todavía no ha acabado".

Tanto en El Cairo como en una manifestación en Alejandría hubo refriegas aisladas entre seguidores de ambos bandos. Sobre todo la Hermandad Musulmana, que ahora constituye la principal facción parlamentaria, intentó calmar a los "revolucionarios" insatisfechos. Sus encargados de "mantener el orden" detuvieron, según testigos, a cuatro hombres con cuchillos. En el barrio de Abbasiya, de El Cairo, se enfrentaron seguidores del movimiento 6 de abril con un grupo que había salido a la calles para manifestar su solidaridad con los militares.

El Consejo Superior del Ejército asumió el poder tras la renuncia en febrero del año pasado de Mubarak, nombró un gobierno de transición y elaboró un calendario para el cambio. El primer paso ya se ha dado. El lunes pasado comenzó a funcionar el nuevo Parlamento, en el que la Hermandad Musulmana y los islamistas radicales tienen más de dos tercios de los escaños.

El presidente del Consejo militar, el mariscal de campo Mohammed Hussein Tantawi, anunció la noche del martes que hoy se suspendía el estado de excepción, en vigor desde 1981. Con ello se quería aplacar las críticas.

No obstante, Tantawi precisó que la ley seguirá en vigor cuando se trate de "alborotadores". La juventud revolucionaria señaló que la decisión de Tantawi es un engaño. La portavoz del Departamento de Estado saludó la decisión, pero dijo que el Consejo militar tenía que especificar qué entiende bajo "alborotadores".

Poco antes del aniversario se había declarado una amnistía para 1.955 presos. Entre las personas puestas en libertad figuran el bloguero Maikel Nabil, que fue condenado por sus ofensas al consejo militar.